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Уважаемая госпожа председатель, уважаемые делегаты, 
Состоявшаяся в сентябре общеполитическая дискуссия показала, что вопрос 

развития на справедливых условиях международной торговли займёт центральное 
место в работе Второго комитета в этом году. Слишком много претензий 
высказано странами друг к другу по этой проблематике.  

Но давайте разберемся объективно. По данным Всемирной торговой 
организации рост мировой торговли в 2005 году составил 6 процентов. Казалось 
бы – неплохой результат. Но рост этот был неравномерным. Самое важное 
состоит в том, что наблюдаемые темпы роста экономики и торговли в 
развивающихся странах являются недостаточными для своевременного 
достижения Целей развития тысячелетия. И это при том, что, как уточняли многие 
делегации в ходе общей дискуссии, для развивающихся стран создание 
благоприятных условий международной торговли имеет даже большее значение, 
нежели ослабление долгового бремени и рост официальной помощи развитию. 

В этой ситуации, если мы хотим реального повышения роли Генеральной 
Ассамблеи и ООН в целом в решении наиболее острых общемировых проблем, 
Генеральная Ассамблея должна принять четкую резолюцию, ориентированную на 
успешное завершение многосторонних торговых переговоров в рамках 
Дохинского раунда ВТО.  

Для того, чтобы этот раунд стал действительно раундом в интересах развития, 
необходимо сбалансировать действующие условия международной торговли в 
пользу развивающихся стран и стран с переходной экономикой. 

 
Госпожа председатель, 
Республика Беларусь внимательно следит за ходом Дохинского раунда. 

Нашей стране далеко не безразличны его итоговые решения, поскольку Беларусь 



является страной с открытой экономикой, у которой объем внешнеторгового 
товарооборота значительно превышает ВВП.  

Мы положительно оцениваем итоги прошедшей в декабре 2005 года 
6-й Министерской конференции ВТО в Гонконге, в работе которой 
в качестве наблюдателя приняла участие Беларусь. Считаем своевременными 
принятые решения об отмене к 2013 году всех форм экспортной поддержки в 
области сельского хозяйства и об обеспечении с 2008 года беспошлинного и 
неквотируемого доступа на рынки, в первую очередь, развитых стран для не 
менее, чем 97% товаров из наименее развитых стран.  

Принятое Генеральным советом ВТО в июле 2006г. решение о 
приостановлении переговоров ввиду наличия принципиальных разногласий стран-
членов, прежде всего в области сельского хозяйства, поставило под сомнение 
достигнутый к настоящему моменту прогресс по различным элементам 
переговоров и в определенной мере подрывает доверие к многосторонней 
торговой системе.  

Хотелось бы в очередной раз обратить внимание делегаций на проблемы 
системного характера, возникающие при проведении переговоров по 
присоединению к ВТО развивающихся стран и стран с переходной экономикой. 
На эти страны по-прежнему распространяются требования о проведении довольно 
широкой либерализации и о принятии более высоких и дискриминационных по 
сути обязательств в области экономических реформ, которые превышают уровень 
уступок и обязательств, принятых нынешними членами ВТО с аналогичными 
уровнями развития. Как результат, в ВТО уже сформировалась отдельная 
категория стран – вновь вступившие страны с особыми проблемами и 
трудностями. 

Беларусь готова к выполнению действующих правил ВТО в полном объеме, 
но без дополнительных дискриминационных обязательств, которые нанесли бы 
ущерб белорусским производителям товаров, исполнителям услуг и 
разработчикам технологий. 

Мы настойчиво ожидаем со стороны членов ВТО, в первую очередь со 
стороны развитых стран, справедливых и равноправных условий присоединения к 
ВТО, соразмерных торговым и финансовым потребностям присоединяющихся 
стран и их нуждам в области развития. 

В Гонконге мы увидели четкое намерение стран-членов превратить ВТО в по-
настоящему универсальную международную организацию и уделить 
приоритетное внимание текущим переговорам о присоединении новых стран с 
целью их скорейшего завершения на взаимоприемлемых условиях. С нашей 
стороны, готовы в полной мере содействовать реализации этих важных 
намерений. 

В заключение позвольте отметить еще два момента, имеющих приоритетное 
значение для нашей делегации. Нашу тревогу вызывает эрозия основополагающих 



принципов “недискриминации в мировой торговле”. На практике все реже 
применяется принцип “режима наибольшего благоприятствования”, лежащий в 
основе международной торговой системы и зафиксированный в нормах ВТО. 
Вследствие этого третьи страны подвергаются дискриминации, причем 
наибольшая угроза исходит от развитых стран, прибегающих к 
протекционистским мерам. С нашей точки зрения, необходимо вернуться к 
принципу “режима наибольшего благоприятствования”, значительно снизив при 
этом уровень тарифных и нетарифных барьеров. 

Так действует Беларусь, предоставляя тарифные преференции широкому 
кругу развивающихся стран. 

Еще одна наша озабоченность вызвана участившимися в последнее время 
попытками некоторых крупных стран и групп государств использовать 
односторонние экономические меры, в том числе торговые, для оказания 
политического и экономического давления на суверенные государства. Мы 
осуждаем эту практику, идущую вразрез с Уставом ООН и принципами 
международного права. Она не совместима с провозглашенным на Всемирном 
саммите ООН 2005 года стремлением государств добиваться ускорения процесса 
достижения Целей развития тысячелетия в глобальном масштабе. Таким мерам не 
должно находиться места во внешнеполитическом инструментарии государств-
членов ООН.  
 


